
5 Octubre 1.977 

fabricas de con/ección de camisas, monos 
y ropa interior de mujer, c11 las que asi
mismo sólo lrabajan mujeres. Todos los 
/rabajos de induslria eslá11 acaparados por 
ellas. Enco11/rar aquí, en /,os Naualucillos, 
ww sola mujer libre para hacer al¡;ún tra
bajo eventual, es prácticamente imposi
ble. 

-Hablemos ahora de temas puramente 
municipales. ¿Qué prcsupuPsto tiene estp 
Ayuntamiento? 

--Siete millones y mcr/io de pesetas. 
- ¿Cómo (•ncontró el pueblo al hacersP 

cargo de la Alcaldía? 
-El problema principal en cualquier 

pueblo, que es el abastecimiento de a¡;ua 
y el alcantarillado, ya lo len ía resuello 
Los Navalucillos, pues las obras se inicia
ron hace veinte años, aunque aún no se ha 
terminado lolalmenle; pero seguimos 
ocupándonos de elio y hoy, práclica
men le, está lodo el pueblo abastecido, a 
falla de muy poco. El agua procede de 
captaciones subterráneas que en principio 
daban un caudal de lres litros segundo 
que era su/icienle; después se amplió y 
conseguimos que diera cinco litros segun
do, pero en verano escaseaba el agua por 
la a/luencia de veraneantes y por el gana
do que consume más; entonces las obras 
siguen y se han hecho nuevas captaciones 
a cinco kilómetros que se almacenan en el 
depósito general de captación y de allí se 
llevan al depósito de distribución. Creo 
que ese problema puede considerarse 
resuelto. 

- ¿Cómo están de pavimentación? 
-Está pavimentado lodo lo principal y 

cada año se pavimentan algunas nuevas 
calles. Para ello se cuenta con los vecinos, 
que suelen aportar el cincuenta por ciento 
y el resto lo pagan Servicios Técnicos de 
Toledo y el Ayuntamiento. 

- ¿Qué obras o mejoras se han realiza
do durante su mandato? 

-Han sido /.'arias. ['na de ellas es r/ 
alumbrado que es muy bucnu, toda lo 
parle del centro está alumbrada con luz 
de mercurio y el resto con lámparas co
rrientes. Se reformó todo lo que estaba en 
malas condiciones y ha quedado bien. 
Otra de las obras que puedo citarle con 
mayor satisfacción es la construcción de 
la Casa Ayuntamiento, y digo construc
ción,. porque del antiguo solamente se 
aprovechó un muro o pared maestra. Gas
tamos dos millones doscientas mil pese
tas. Creemos haber hecho una obra digna 
de nuestro pueblo. 

No tenemos más remedio que asentir, 
porque efectivamente el Ayuntamiento es 
una instalación señorial, realizada con 
buen gusto evidente, con señorío y, a la 
vez, con el necesario sentido funcional. 
No es corriente encontrar en nuestras ya 
largas correrías por los Ayuntamientos 
comarcanos una instalación tan completa 
y tan hermosa. 

-Otra obra realizada y de la que nos 
sentimos plenamente orgullosos es el Te
leclub -sigue diciendo el Alcalde-. Es un 
Teleclub piloto que se hizo con una apor
tación de tres millones por parte del 
Ayuntamiento y dos millones del Ministe
rio. Es realmente hermoso e importan/e 
como podrán ustedes comprobar después. 
También hemos construido una pi.sta poli
deportiva para baloncesto, balonvolea, 
fútbol sala y tenis.Esta obra se hizo el año 
pasado y el Ayuntamiento, además de 
poner el solar aportó un millón de pese
tas. Otra obra casi terminada es el Parque 
público, que se va a cerrar con un murete 
y ve1ja de hierro, lo cual ha supuesto un 
presupuesto de tres millones de pesetas. 

- ¿Está representado en Navalucillos el 
deporte rey, quiero decir si tienen campo 
y equipo de fútbol? 

-Pues no, ni una cosa ni otra. La ver
dad es que nadie ha puesto interés en ello. 

- ¿Hay alguna realización más, digna 
de reseñarse? 

-La más importante es un Grupo 
Escolar de ocho aulas que se está constru
yendo en terreno cedido por el Ayunta
miento, con un presupuesto de catorce 
millones. También el Ayuntamiento 
compró y cedió al Ministerio un solar 
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para Casa de la Cultura, de la que no tene
mos ninguna noticia hasta el momento y 
otro solar cedido también a la Compañía 
Telefónica, para construcción. de una 
central, también en punto muerto. 

- ¿Cómo ve usted el futuro del pueblo, 
prospera o declina? 

- Yo diría que está estabilizado o, en 
todo caso, quizá avance aunque con lenti
tud. Hay un dato y es que se edifica 
mucho nuevo y que los solares aquí están 
carísimos. El estar dotados de los princi
pales servicios hace que en los veranos 
aumente la población en dos o tres mil 
habitantes. 

- ¿Entonces cuentan con un turismo 
importante? 

-No, no, no es eso. Yo estimo que la 
mayoría de esos que vienen en verano, 
son los propios que amigraron y algunos 
más ajenos. Sin embargo, es evidente que 
el turismo podría ser importante porque 
contamos con parajes preciosos. Pero 
habría que invertir mucho. Nosotros 
hemos iniciado contactos con !CONA a 
/in de permutar algunos terrenos de su 
dominio por otros de los propios del 
Ayuntamiento, a fin de construir un 
complejo turístico que mereciera la pena, 
pero tropezamos con que al ser los terre
nos de !CONA de dominio público los 
trámites son in terminables. 

- ¿En el aspecto sanitario están bien 
atendidos? 

-Estimo que sí. Tenemos dos médicos 
titulares, practicante, veterinario y farma
cia. Sin embargo un Centro de Higiene o 
alguna instalación similar, creo que sí nos 
hace mucha /alta. 

- ¿Puede divertirse aquí la gente, o es 
aburrido Los Navalucillos? 

-De acuerdo con la vida de la mayoría 
de los pueblos, Los Navalucillos tiene 
lugares de expansión. Hay un cine, una 
discoteca, una sala da /iestas y muchísi
mos bares bien surtidos. Creo que lo 
nornwl. 

-Háblenos entonces, para terminar, de 
las fiestas patronales. ¿Cuándo y cómo se 
celebran? 

-Una de ellas, la de la Virgen de las 
Saleras, se celebra del 5 al 11 de Septiem
bre y los /estejos suelen comprender apar
te de los bailes a todas horas, corridas de 
toros, fuegos arti/iciales, etc., etc. La otra 
fiesta, que se estaba perdiendo un poco, 
es la de la Virgen de la Herrera que se ha 
revitalizado haciendo coincidir en ella la 
Fiesta del Ausente. Se celebra el segundo 
domingo de mayo y a ella acuden en masa 
todos los ausentes del pueblo, con lo que 
esos días casi se duplica la población. 
También quiero citar un /estejo popular, 
una Carrera Ciclista para aficionados que 
se celebra cada año y está organizada por 
la Peña Ciclista Joaquín Polo, de Talavera, 
en la que se reparten premios por ciento 
cincuenta mil pesetas y está reputada por 
los propios ciclistas que acuden a ella en 
gran cantidad y de todas partes, como 
una de las mejores en su categoría de toda 
España. 

La entrevista ha de terminar forzosa
mente. Son las tres de la tarde y nosotros 
somos conscientes de que estamos abu
sando un poco de la amabilidad del Alcal
de, que nos atiende con una gentileza y 
una atención que queremos agradecer 
públicamente. No obstante, al dar por 
terminada la charla, aún dedica otra parte 
de su tiempo a mostramos ·1as hermosas 
dependencias del , Ayuntamiento y en 
acompañamos a tomar -invitados por 
él- unos aperitivos. Al despedimos, los 
normales cumplidos de ofrecimiento de 
estos casos no son nada protocolario, 
J?Orque entendemos que en Navalucillos 
dejamos a un amigo, que sabe cuenta 
desde ahora con otros dos en Talavera. 
Muchas gracias por todo. 
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sacos papel buen uso, 3.50 ptas./ 
uno. Vendo alberjones siembra: 
Angel Bonilla. Avda. Pío XII, 40. 
Telf.: 80 19 40. Tala vera. 
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